
本报讯 （记者 张伟伟）
“虽说我们在漯河停留的时候很
短，只有十多个小时，但我们
真 的 被 这 座 城 市 温 暖 到
了……”8月6日，市长信箱收
到了一封广东珠海市民姚先生
的来信。信中，他用质朴的语
言讲述了在漯河旅游期间的经
历。

7月27日，家住珠海的姚
松锋一家三口到漯河游玩，顺
便采购一些漯河特产——双汇
火腿肠和卫龙辣条给亲朋好友
品尝。

当天下午，他们入住漯河
火车站附近的一家酒店后，决
定乘坐公交车前往漯湾古镇游
玩。在116路公交车上，司机
面带微笑对他们说：“你好，欢
迎乘坐！”“真的太暖心了。
后来我们发现司机对每一位
上车的乘客都说了同样的话。”
姚先生在信中说。

姚先生一家三口在市政府
北门下车，准备换乘107路公
交车去漯湾古镇。等公交车
时，姚先生女儿突然想上厕

所。姚先生在信中介绍，他和
爱人沿路寻找公共洗手间，走
到市税务局门口时，发现门口
的蓝色标识牌上写着“内部卫
生间对外开放”字样。于是，
他爱人带着女儿向门卫确认能
否借用卫生间，门卫立即表示
可以，还热心指路。

姚先生在信中说：“后
来我们从新大新生活广场（泰
山路店）出来时，发现工作人
员在刚下过雨的湿漉漉地面上
徒手捡拾垃圾。我对爱人说这
个商场的工作人员不仅服务
好，而且素质还非常高。我爱
人说这个商场的待客很像许昌
的胖东来。”

市长信箱给姚先生回信
说：“感谢您对漯河的认可。
漯河是一座有温度的城市。我
们会再接再厉，服务好每一位
到漯河的游客。欢迎您以后再
来漯河游玩。”

根据来信上留的电话，记
者联系上了姚松锋先生。他
说，受台风“格美”影响，漯
河到广东的列车暂时停运，为

了不影响周一正常上班，他们
只好中断在漯河的旅程，于7
月28日上午乘坐列车去武汉中
转，然后返回广东。

“我们没能在漯河好好转
转，感到有些遗憾，但是短
暂的经历让我们一家三口深
深体会到这座城市的文明和
温暖。我非常感谢这座城市
的每一位热心市民。”电话
中，姚先生表示，以后有机
会还会再来漯河，并祝愿漯
河发展得越来越好！

市长信箱收到珠海市民来信——

“被漯河这座城市温暖到了”

细节之处见文明
■张伟伟
其实，姚先生在漯河的

经历并非偶然。
比如，在姚先生的经历

中，“你好，欢迎乘坐”的问
候，规范停靠、礼让斑马
线……这些都是漯河推行的
公交车长标准化服务，目
前已成为鲜明标识，甚至
已出市跨省，成为学习榜
样。

“两开放”是漯河推出
的一项便民服务措施，旨在
为市民和游客提供停车位和
公共卫生间，目前已推行六

年，被广大市民和游客点
赞。

文明，是一座城市的最
亮底色，也是一座城市的最
暖名片。作为全国文明城
市，近年来，漯河不断向更
高目标迈进，深入推进更高
水平文明城市建设，“文明
漯河”“宜居漯河”已成为
闪亮名片。

人因文明而美，城因文
明而兴。让我们从现在开始
行动，让文明成习惯，让文
明成常态，为城 市 增 光 添
彩！

■ 短 评
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本报讯（记者 李 丹） 8
月12日，记者在位于市城乡一体
化示范区的漯河市众联冷链物流
有限公司了解到，该公司拥有高
标准智能化冷库，不仅为速冻食

品企业、餐饮连锁企业、贸易类
及原料存储类企业提供了高效
率、高品质、更安全的冷链服
务，还为区域冷链物流产业发展
注入了新的活力。该公司总经理

韩永军介绍：“公司致力建设集
冷链仓储、冷链配送、流通加
工、展示交易、供应链金融和智
慧化运营管理为一体的大型冷链
物流园区，努力在促进全市冷链
物流体系建设、推进国家骨干冷
链物流基地发展中发挥积极作
用。”

近年来，我市积极践行“大
食物观”，把冷链物流作为丰满

食品产业生态的重要一环，围绕
冷链食品产业链补链强链，以打
造全国有影响力的物流枢纽经济
先行区、郑州都市圈综合物流副
中心为目标，在全省率先出台支
持冷链物流产业发展扶持政策，
全方位提升冷链物流的产业链、
供应链和服务链水平，物流产业
取得跨越式发展。

产业规模全省领跑。目前，

全市共有 480 余家冷链物流企
业，占全省一半以上，居全省第
一位；累计11家企业进入全国冷
链百强，全省第一；星级冷链物
流企业5家，全省第一；全省3
家进入中国冷链自有运力50强的
企业均在我市。我市自有储运能
力强，现有冷库近400座，总容
量约200万立方米，占全省总量
的20%；（下转03版）

我市推动冷链物流产业高质量发展
共有480余家冷链物流企业，占全省一半以上；累计11家企业进入全国冷链百强，全省第一
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03 综合新闻

金融政策持续用力 贷款利率保持低位
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■本报评论员
市委八届六次全会全面贯彻落实

党的二十届三中全会和省委十一届七
次全会精神，紧紧围绕进一步全面深
化改革促进高质量发展、加快现代化
漯河“三城”建设这个主题，科学系
统谋划改革的总体设计，全面部署了
全市进一步全面深化改革的重大问
题，强调坚定不移以经济体制改革为
牵引、为重点，进一步全面深化改
革，以改革为动力促进稳增长、调结
构、防风险，推动漯河经济社会高质
量发展。这为推进中国式现代化建设
漯河实践明确了重点任务、指出了主
攻方向。

发展出题目，改革做文章。今年
以来，面对严峻复杂的外部环境和艰
巨繁重的改革发展稳定任务，市委团
结带领全市广大干部群众，以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指
导，锚定省委“两个确保”“十大战
略”，坚持以发展为统领、向改革要成
效，用新发展理念引领进一步全面深
化改革，用改革的办法破解发展中的
难题，经济社会发展保持全面领先、
持续领先良好态势。上半年生产总值
增长7.8%、居全省第一位，主要经济
指标增速居全省第一方阵，新时代漯
河“二次创业”迈出坚实步伐，交出
奋勇争先、更加出彩过硬答卷。

当前和今后一个时期是深入推进
中国式现代化建设漯河实践的关键时
期。从宏观形势看，面对纷繁复杂的
国际国内形势，面对新一轮科技革命
和产业变革，面对人民群众新期待，
必须继续把改革推向前进；从漯河发
展现状看，全面领先尚不均衡，持续
领先尚不稳固，高质量发展尚有短
板，奋勇争第一尚需耐力。把握新机
遇，应对新挑战，推动高质量发展，
牵住经济体制改革这个牛鼻子，将有
力促进其他领域深层次矛盾的化解，
为进一步全面深化改革创造条件提供
动力。

对标对表党中央决策部署和省委
工作要求，市委紧密结合漯河实际，
聚焦现代化漯河“三城”建设中遇到
的突出问题，以及高质量发展的痛
点、堵点、难点问题，以经济体制改
革为牵引，围绕推动经济高质量发
展、开展高能级创新、实施高效能治
理、打造高品质生活、加强高标准保
护、确保高水平安全等方面部署进一
步全面深化改革工作，政治鲜明、方
向明确、举措有力。

我们要坚持问题导向、坚持重点突破，围绕高质量发展全面领
先、持续领先，更加注重实体支撑，更加注重优势再造；围绕发展
新质生产力，以中原食品实验室为核心，更大力度建设全国食品创
新高地和全国食品创新人才高地；（下转02版）

以
经
济
体
制
改
革
为
牵
引
推
动
高
质
量
发
展

—
—

二
论
学
习
贯
彻
市
委
八
届
六
次
全
会
精
神

本报讯（记者 张军亚） 8
月13日，市长黄钫带队调研城市
建设者管理者之家、人才公寓和

“断头路”打通项目建设情况。
副市长吴玉培参加。

在岷江路、峨眉山路“断头

路”打通工程现场，黄钫详细
了解工程进度、建设时序、规
划方案，协调解决存在问题。
黄钫强调，要靠前服务指导，
加强沟通协调，加快土地征迁
和电网改迁进度，为项目顺利

推进创造良好环境；要强化工
作统筹，同步实施城市内涝治
理、雨污管网等配套工程建
设，加快补齐道路基础设施短
板，提高城市功能品质。

随 后 ， 黄 钫 实 地 参 观 福

民·梅园和福民·樱花园内城
市建设者管理者之家、人才公
寓部分样板间，察看房型布
局、装修及配套设施，了解人
员入驻和管理情况。黄钫指
出，要充分考虑各类群体需求

特点，精心设计户型，优化配
套服务，加强精细管理，加快
建设投用一批配套设施完善、
可直接“拎包入住”的暖心
房，增强各类人才、就业群体
的归属感和幸福感。

黄钫调研城市建设者管理者之家、人才公寓
和“断头路”打通项目建设情况

本报讯（记者 熊勇力） 8
月13日，市人大常委会党组（扩
大）会议召开，传达学习楼阳生
同志在省十四届人大常委会第十
次会议闭幕会上的讲话和市委八
届六次全会精神，研究贯彻落实
措施，推动各项改革部署落地见
效。市人大常委会党组书记、主
任李思杰主持会议并讲话。市人
大常委会领导余伟、周学功、徐

汇川、焦红艳、刘耀军、赵耀
嵩、张炜出席会议。

会议指出，要坚持好、完善
好、运行好人民代表大会制度，
统筹做好立法、监督、代表工作
等领域改革创新，更好地支持

“干”、改进“为”、提升“治”、
落在“效”，稳中求进推动人大
工作高质量发展，把人大制度优
势转化为治理效能，在进一步全

面深化改革中更好展现人大担当
作为。

就学习好贯彻好市委八届六
次全会精神，会议强调，一要吃
透精神要求，提升站位抓落实。
要切实提高政治站位，把学习贯
彻市委八届六次全会精神与贯彻
落实党的二十届三中全会和省委
十一届七次全会精神结合起来，
与贯彻落实楼阳生同志在省十四

届人大常委会第十次会议闭幕会
上的讲话精神结合起来，深刻领
会精神实质和核心要义，切实把
思想和行动统一到中央决策部署
和省委、市委工作要求上来，站
位改革发展大局，立足人大职能
定位，主动扛起人大在进一步全
面深化改革中的责任担当，全力
推动各项改革部署在全市人大系
统落地生根、开花结果。二要把

准重点任务，对标对表抓落实。
对标党的二十届三中全会对“健
全全过程人民民主制度体系”

“完善中国特色社会主义法治体
系”作出的重大部署，聚焦楼阳
生同志提出的“五个认真落实”
重要要求，围绕市委全会改革部
署，结合今年“一要点三计划”
实施，落实好人大领域的各项改
革任务，（下转02版）
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